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偽民調無代表性 樣本偏頗造假象
張志剛：「鍾氏民調」圖以誤導性結果達政治目的

香港民意研究所主席兼行政總裁鍾庭耀搞的所謂「鍾氏民調」一直臭名

遠播。早前，他們進行今年立法會選舉的民調，在選項中加入所謂「投白

票/廢票」選項，受到香港社會各界批評。全國政協委員

張志剛昨日在接受香港文匯報訪問時表示，鍾庭耀就立

法會選舉的所謂「鍾氏民調」，在5,324個原始樣本中，「傾向建制派」的市民

只有23人，近九成「傾向民主派」和「傾向本土派」，反映樣本偏頗。他質疑該

所謂「民調」毫無代表性，只是企圖用誤導性結果令別人見到一些假象，從而引

起群體效應，以達到某種政治目的。 ●香港文匯報記者 鄭治祖

立法會選舉香港島東地區直選4名候選
人昨日出席電台選舉論壇，同場比拚政
綱。其中，候選人梁熙、廖添誠及吳秋北
都就房屋、貧富懸殊等社會民生問題提出
建議，潘焯鴻則「打政治牌」，主張所謂

的「雙普選」、監察特區政府，而被問及是否支持香港國安法時，潘焯
鴻就避而不答，面對基本法第二十三條立法議題，則稱若條文內容「清
晰」、合乎基本法框架，自己就會支持。
昨日的論壇共分3個環節，候選人先介紹政綱。1號候選人、民建聯

常委梁熙表示，他的政綱包括實現公屋3年上樓，重啟公屋租置計劃；
增設公營醫療診所，縮短輪候時間；將香港島北面的海濱長廊「東西全
接通」；在港島東進行舊區更新規劃等。
2號候選人、新民黨社區主任廖添誠表示，新民黨倡議打破壟斷、推

動公平競爭及收窄貧富懸殊差距等。
3號候選人、工聯會會長吳秋北則提出「爭公義，共富裕」，決心解

決土地房屋、人口老化及貧富懸殊問題，希望建設能共享、共榮的社
會。
4號候選人潘焯鴻稱其政綱包括追求「雙普選」、強而有力地監察特

區政府、期望能修補撕裂等等。
來到「先禮後兵」環節，4位候選人先互相致送「禮物」，廖添誠向
吳秋北送一個「餅」，希望能與吳秋北一同進入議會，為聚焦經濟、民
生發展「做大個餅」；吳秋北送潘焯鴻自己手寫的一個「變」字，表示
香港需要變革，但愛國愛港的立場不可改變；潘焯鴻則向吳秋北送贈
「牛黃解毒片」，指香港現時撕裂嚴重，大家要解毒，認為吳秋北要
「下火」。
自由辯論環節，候選人談到如何推動落實「愛國者治港」、說好中國

故事和香港故事。梁熙表示，香港有發展成中外文化藝術交流中心的定
位，與不少國家及地區都有恒常的文化交流活動，認為可利用展覽等平
台，將中國文化、藝術帶出世界，軟性說好中國故事。
廖添誠則多次質問潘焯鴻是否支持香港國安法，惟潘焯鴻始終未有回

答，被廖添誠形容是「見人講人話，見鬼講鬼話」，質疑他反對香港國
安法，卻為參選而擁護。
吳秋北表示，香港國安法訂立後，令社會回復安寧，並認為新一屆立

法會要着手推動基本法第二十三條立法，以向市民交代。
潘焯鴻其後再多次被追問到是否支持為基本法第二十三條立法，他回

應稱「立法」屬憲制責任，若條文內容清晰、合乎基本法框架，自己就
會支持。 ●香港文匯報記者 黃書蘭
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民研早前就立法會選舉進行所謂「民調」。在該所謂的
「研究報告」中稱，該「民調」的訪問對象為「香港

民研意見群組成員，包括『香港市民代表組群』以及『香
港市民自結組群』。」
張志剛昨日指，一個有代表性的民調，必須是隨機抽
樣，樣本並要達到一定數額，若是自己找的人，或是某個
特定群組，即使找更多的樣本亦沒有任何代表性，「只是
將在統計學上被廣泛接納為有代表性的術語或概念，放在
調查結果中」。因此，張志剛認為，該項所謂「民調」沒
有任何代表性，完全是誤導性質，只能反映一個小群組的
意見。
張志剛表示，一般而言，民調的目的有兩種，一是希望
了解真實情況，得知客觀事實，另一種就是發放錯誤消
息，意圖用誤導性的結果令別人見到一些假象，令人相信
某一些想法並非少數，從而引起群體效應，以達到某種目
的。

只反映「鍾庭耀之友」意見
他指出，民研就立法會選舉進行的所謂「民調」，只反
映「鍾庭耀之友」的意見，非常偏頗，不可以稱為民調。
他舉例指出，在所謂的「研究報告」中列出，在5,324個原

始樣本中，「傾向民主派」及「傾向本土派」分別為2,664
人及1,996人，而「傾向建制派」只有23人，反映出這個
樣本的偏頗。他反問：「用這個樣本得出的結論，能有什
麼代表性？」
該問卷其中一條問題是「你的立法會選區有以下候選

人，你傾向投票予哪一位？」在選項中各區候選人，以及
有「白票/廢票」、「不會投票」、「未決定/未知道/很難
說」等選項。張志剛強調，「白票/廢票」本不應是一個選
項，但所謂「民調」卻把其作為與投票選擇候選人同級的
選項，質疑做法是有特別的意圖。有關做法是否涉嫌犯
法，需要法律界人士判斷，但他認為添加這樣的選項絕對
不是一個處理普通民調的正常方法。

選項含投白票或涉選舉舞弊
鍾庭耀早前聲稱，調查選項包括投白票，「若有選民受
訪時稱會投白票，民調會如實記錄」云云，有法律界就公
開質疑，有關做法可能觸犯《選舉（非法行為及舞弊）條
例》第27A條的「在選舉期間內藉公開活動煽惑另一人不
投票或投無效票的非法行為」，最高可處罰款20萬元及監
禁3年，及有關人等亦涉嫌觸犯《刑事訴訟程序條例》第
101（i）條的「串謀及煽惑他人犯罪」等。

立法會選舉紡織及製衣界功能界別X1號候選人、
香港工業總會副主席陳祖恒及X2號候選人、自由黨
黨魁鍾國斌昨日出席電台選舉論壇，唇槍舌劍，較量
議政能力。就如何協助本地設計師開拓粵港澳大灣區
內地市場，陳祖恒建議業界把握上海時裝周展示作

品，鍾國斌則鼓勵業界參與貿發局項目，相信有助業界拓展內地市場。
陳祖恒在論壇上表示，自己的政綱包括協助科創研發成果落地；把握國家「十

四五」規劃、粵港澳大灣區、前海合作區、國家「雙循環」發展格局等機遇，認
為世界在變，業界亦要破舊立新。
爭取連任的鍾國斌表示，自己的選舉口號是「完全信得過，一定沒選錯」，自

己在擔任第五屆立法會議員時，已成功向特區政府爭取撥款5億推廣紡織、製衣
及時裝業，而現屆更成功在深水埗爭取5萬呎場地，打造香港成為亞太區時裝中
心，呼籲業界了解他的政績。
被問到如何協助具創意的本地設計師開拓粵港澳大灣區內地市場，陳祖恒認為

應支持業界參與上海時裝周等，以開拓市場。鍾國斌則認為，支持業界參與內地
或外國時裝周的措施貿發局已推行多年，鼓勵業界可嘗試利用貿發局的「GoG-
BA」灣區經貿通及「T-box」升級轉型計劃，取得涵蓋銷售、收款、倉庫、運
輸、付款的一站式平台支援。 ●香港文匯報記者 黃書蘭
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把握國家機遇 開拓灣區市場

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）紫荊研究院昨日公布的一項調查
結果發現，今年立法會選舉一眾議題中，最多選民支持的是推動
全民退保和改善公營醫療，而有六成七人認為本屆選舉候選人能
力素質和政綱符合期望。
紫荊研究院在11月26日至12月1日期間用電話隨機抽樣成功訪
問1,526名登記選民，了解受訪選民對是次立法會選舉的看法，數
據按政府選舉事務處2021年選民登記冊提供的登記選民性別及年
齡分布加權處理。

62.7%對候選人有了解
民調結果顯示，有62.7%受訪選民表示自己對所屬選區或界別
的立法會候選人有了解，表示不了解的有30.5%。紫荊研究院認
為，隨着選舉日益臨近，特區政府和個別候選人的選舉宣傳都已
全面鋪開，多數選民都能較為全面地了解候選人，然而依然有三
成選民表示對候選人不了解，因此特區政府和各位候選人還需加
大宣傳力度。
在了解候選人的選民中，67.4%認為本屆選舉候選人能力素質和
政綱符合期望，只有24.9%認為不符合期望。紫荊研究院認為，
本屆立法會選舉，無論是地區直選還是功能界別選舉，各位候選
人都能懷着真誠服務香港的心，以務實的政綱同台競技，充分彰
顯了新選制選賢與能的優越性。
調查發現，民生類議題最獲選民支持，政治類議題相對較

受冷待。在調查給出的9個議題選項中，支持度最高的3個
議題均為民生類議題，包括推動全民退保（75.6%）、改善
公營醫療（73.4%）、公眾地方全禁煙（72.5%）。結果反
映，大多數市民期待新一屆立法會議員當選後，當務之急是
處理事關廣大市民福祉的民生議題，增進市民幸福感、獲得
感。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民間團體
「公義力量」昨日舉行「徹查鍾庭耀和受訪
者合謀亂港」集會，批評香港民意研究所主
席兼行政總裁鍾庭耀所謂的選舉「民調」是
在配合反中亂港勢力，企圖搞亂立法會選
舉，促請香港警務處國安處盡快徹查。

「公義力量」代表昨日指，過去多年來，
鍾庭耀被指收受「美國民主基金（NED）及
美國國際事務民主學會（NDI）」的資助已
是「公開的秘密」，促請香港警務處國安處
盡快調查鍾庭耀和該所謂「民調」的受訪者
有否勾結外部勢力，共同犯法。

團體促徹查鍾庭耀勾外力擾選舉

+��


●● 紫荊研究院認為紫荊研究院認為，，特區政府和個別候選人的選舉宣傳都已特區政府和個別候選人的選舉宣傳都已
全面鋪開全面鋪開，，多數選民都能較為全面地了解候選人多數選民都能較為全面地了解候選人。。圖為政府立圖為政府立
選宣傳廣告牌選宣傳廣告牌。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

紫荊民調：67%讚候選人能力政綱符期望

立法會議員肩負服務市民使命，需急
民所急，多名立法會選舉新界北地區直
選候選人已落手落腳開始幫市民解決切
身的民生問題。有候選人希望改善新界
北烏蛟騰電話訊號接收問題，協調各方
考察並同意共同推動全面改善及增加鄉
郊電訊網絡服務。

劉國勳改善烏蛟騰訊號問題
新界北地區直選2號候選人、民建聯

第六屆立法會議員劉國勳昨日在fb發帖
表示，他昨日就改善新界北烏蛟騰電話
訊號接收問題，與中國移動網絡發展總
監、漁護署及警方代表到烏蛟騰考察，
探討有關設置訊號站、加強電話訊號的
問題。他指，自己致力推動新界北發展
成香港新中心，認為除了要發展基建網
絡外，改善電話網絡接收同樣非常重
要。
劉國勳表示，經協調後，各方代表同
意共同推動全面改善及增加鄉郊電訊網
絡服務，而中移動代表更表示願意協助

改善偏遠鄉郊地區的電訊網絡，為居民
帶來更大便利。

張欣宇感謝義工幫忙
同區1號候選人張欣宇昨日則發帖

指，自己在出招募街站義工帖文的時
候，都會擔心「搵唔夠義工」，「但
真係好感動，最後有幾十個義工主動
報名，多得一班義工，我哋同時開到
幾個街站。……越來越多人想成為
『改變旅程』嘅一部分，其實就係我
哋新方向、我自己今次出來想做到嘅
事。」

沈豪傑促加強滅鼠工作
同區 3號候選人沈豪傑昨日在 fb
發帖表示，天水圍近樂湖輕鐵站及
新北江商場外有人霸佔公共地方，
長期放置發泡膠箱及雜物阻塞行人
路，嚴重影響環境衞生，引起嚴重
鼠患問題。他會繼續要求食環署加
強每日巡查及檢控，並會在區議會
上要求特區政府相關部門盡快處理
區內衞生問題，加強滅鼠工作。
同區還有4號候選人曾麗文。

●香港文匯報記者 黃書蘭

新界北候選人落手落腳助民解困

● 劉國勳昨日發帖表示，除了要發展基建網絡
外，改善電話網絡接收同樣非常重要。 fb截圖

●張欣宇昨日發帖感謝義工幫忙。 fb截圖

● 沈豪傑昨日發帖指會繼續在區議會上要求相
關部門盡快處理區內衞生問題。 fb截圖

●民間團體「公義力量」昨日舉行「徹查鍾庭耀和受訪者合謀亂港」集會，促請香港警務處國
安處盡快徹查鍾庭耀和該所謂「民調」的受訪者有否勾結外部勢力，共同犯法。


